



ISRAELIES PENETRAN A BEIRUT. Beirut, septiembre 15.— Fuerzas militares de Israel toman posiciones en el estadio de la ciudad deportiva de Beirut, en la mañana de hoy. Tropas israelíes penetraron de nuevo al sector occidental, por temor a actos de violencia por el asesinato del presidente electo Bashir Gemayel. Un blindado israelí avanza hacia nuevas posiciones. (UNIFAX II de UPI).

Se Aleja la Posibilidad de Lograr Paz en Líbano

WASHINGTON, septiembre 15 (AP).— El asesinato del presidente electo de Líbano, Bashir Gemayel, constituye un importante revés para los planes estadounidenses de lograr el retiro de las fuerzas extranjeras y el establecimiento de una paz duradera en Líbano. El crimen, que un funcionario del Departamento de Estado calificó de "terrible calamidad", ocurrió en momentos en que se abrigaban cautelosas esperanzas en torno a la posibilidad de poner fin al ciclo de guerra y los derramamientos de sangre, que han afectado a Líbano durante la mayor parte de la pasada década. La situación empeoró hoy cuando las tropas israelíes irrumpieron abruptamente en el sector occidental musulmán de Beirut. Los soldados penetraron en la ciudad en una acción "ilimitada", para "impedir choques y asegurar la paz", después del atentado, dijo en Tel Aviv el comando militar israelí. El Secretario de Estado George P. Shultz había valorado en forma optimista —Favor pase a la página 22.

Afirman que Rusia Ordenó Muerte de Juan Pablo II

WASHINGTON, septiembre 15 (UPI).— La cadena de televisión estadounidense NBC afirmó que la Unión Soviética podría haber estado detrás del atentado contra el Papa Juan Pablo II, el año pasado, ya que el Pontífice había indicado que deseaba ir a Polonia en defensa de la coalición sindical Solidarnosc. Un programa de NBC titulado "El hombre que disparó al Papa, un estudio del terrorismo", que será proyectado el próximo martes, contiene una serie de afirmaciones, de las cuales se deduce que: "La evidencia sugeriría la posibilidad de que los soviéticos habrían organizado el complot contra el Papa o de que, por lo menos, sabían del complot y no hicieron nada por detenerlo", según NBC. NBC citó a fuentes del Vaticano, diciendo que el Papa envió un emisario secreto a la Unión Soviética, después de que surgió Solidarnosc en Polonia, con una carta al presidente Leonid Brezhnev. —Favor pase a la página 22.

Israelíes Invaden Beirut por la Muerte de Gemayel

BEIRUT, septiembre 15 (AP).— Las fuerzas israelíes invadieron hoy el antiguo reducto de la Organización para Liberación de Palestina, en un avance relámpago de tres pinzas en Beirut Occidental, mientras los libaneses estaban sobrecogidos to-

davía por el asesinato del presidente electo Bashir Gemayel. Un poco antes de que se llevara a cabo un funeral de Estado para Gemayel, tropas y tanques israelíes penetraron a los ex bastiones de la OLP en Fakha-

ni, Bir Hassan, Ramlet Al-Baida y capturaron también el puerto de la ciudad. Milicianos musulmanes izquierdistas, ex aliados de la OLP, dispararon con bazucas y ametralladoras contra las nuevas posiciones israelíes, provocando represalias ocasionales de andanadas de los tanques que incendiaron edificios y posiciones izquierdistas, informaron corresponsales de la Associated Press.

Los líderes musulmanes se reunieron en una sesión de emergencia, en la mansión del anciano estadista Saeb Salam y enviaron pedidos urgentes al presidente estadounidense Ronald Reagan y al Rey Fahd, de Arabia Saudita, para que "frenen la invasión israelí", informó la televisión estatal de Líbano. La repentina invasión israelí renovó los temores musulmanes de que el objetivo definitivo de los israelíes en Líbano, es el de dividir esta nación de tres millones de habitantes. El alto mando israelí dijo que el avance en Beirut Occidental, fue protagonizado para "evitar la lucha y asegurar la paz", después del asesinato de Gemayel, mediante la explosión de una bomba que destruyó ayer la sede de su Partido Falangista de derecha en Beirut Oriental.

Analizan Entrega Poder a los Civiles en Bolivia

LA PAZ, septiembre 15 (AP).— Los comandantes de todas las unidades militares, decidirán si se implanta el plan económico de emergencia del Gobierno, pese al rechazo laboral y político, o se entrega de inmediato el poder a los civiles, ante la grave crisis económica del país, se informó. La PAZ, septiembre 15 (AP).— La reunión militar se realiza cuando cinco de los nueve departamentos del país, están paralizados por una huelga general indefinida, a raíz de la crisis económica, y crecen las exigencias laborales y políticas, para que los militares entreguen de inmediato el gobierno a los civiles. La prensa afirma que hay una corriente militar que propugna un régimen de las fuerzas armadas, que realice un reordenamiento total del país, y otra que prefiere un retor-

Papa Hace Llamamiento por Paz en Medio Oriente

CIUDAD DEL VATICANO, septiembre 15 (EFE).— El Papa Juan Pablo II formuló hoy un vibrante llamamiento para la paz en el Oriente Medio, especialmente entre los pueblos israelí y palestino. Algo más de una hora después de recibir en audiencia privada, en el Vaticano, al dirigente palestino Yasser Arafat, el Pontífice expresó su honda preocupación por la situación en el Oriente Medio, durante la audiencia general celebrada a última hora de la tarde en la Plaza de San Pedro. El Papa reiteró la con-

vicción de la Santa Sede, de que "no podrá haber paz verdadera sin justicia" en el Oriente Medio. Añadió que "no habrá justicia si no se reconocen y aceptan, de modo estable, adecuado y justo, los derechos de todos los pueblos interesados". "Entre estos derechos —afirmó el Pontífice— es prioritario e imprescindible el derecho a la existencia y a la seguridad en un territorio propio, en la salvaguardia de la identidad propia de cada uno". El Papa observó que "es un dilema que se debate de —Favor pase a la página 13.

Haig Contra Plan de Pdte. Reagan para el Levante

NUEVA YORK, septiembre 15 (EFE).— El ex secretario de Estado estadounidense, Alexander M. Haig, calificó de "gravísima equivocación" la propuesta "congelación" de los asentamientos israelíes en Cisjordania, que es parte fundamental del plan del presidente Ronald Reagan para una Palestina cisjordana. Haig no mencionó directamente ni a Reagan ni a su sucesor en el cargo de secretario de Estado, George P. Shultz, y tampoco el discurso del presidente en el que propuso el plan para Oriente Medio, y ante una pregunta sobre éste, dijo que sería inapropiado exponer sus pros y contras

aparte de los "comentarios pertinentes", que ya hizo. Haig, que cobró 25,000 dólares por su conferencia, dijo que examinó cuidadosamente toda la documentación relativa a los acuerdos de Camp David, y concluyó que Israel "nunca se comprometió a terminar con los asentamientos permanentes en la ribera oeste del Jordán", ocupada en 1967. Tras opinar que es "una grave equivocación" insertar esta cuestión en el proceso de Camp David, argumentó que "se crea un obstáculo que pone todo en peligro, especialmente al pretender una auto-

—Favor pase a la página 18.



FUNERALES DE GEMAYEL. Beirut, septiembre 15.— Las exequias por el presidente electo de Líbano, Bashir Gemayel, se celebraron esta tarde en la iglesia de Biktaya, su pueblo natal. Tropas cristianas rinden honores a su líder asesinado.